

sábado 11 de noviembre de 2023

## Un centenar de mujeres participa en Cortegana en un encuentro provincial por el Día de las Mujeres Rurales

Mesas de diálogo sobre Campo, Turismo Sostenible y Bienestar y Cuidados, exposiciones, un documental, mercadillo artesanal y actividades participativas conforman el programa



[Descargar imagen](#)

Con motivo del Día de las Mujeres Rurales -que se conmemora internacionalmente el 15 de noviembre-, la Diputación de Huelva celebra este sábado en Cortegana un encuentro en el que participarán un centenar de mujeres de toda la provincia de Huelva. Bajo el lema 'De Cortegana al mundo. Las mujeres rurales construimos nuestro futuro', la jornada tiene como objetivos "intercambiar puntos de vista diferentes sobre los retos y oportunidades que tenemos las mujeres del mundo rural onubense a corto y medio plazo y transmitir lo que necesitamos para vivir mejor

en estos espacios, sumando nuestras voces, construyendo nuestro propio relato", según ha explicado la diputada de Igualdad y Familia y alcaldesa de Cortegana, María del Mar Martín.

El encuentro permitirá a las participantes "dialogar sobre los aspectos más relevantes para la buena vida de las mujeres rurales, visibilizar nuestras historias y generar acuerdos y caminos de acción creativos e innovadores", asegura Martín, lo que contribuye a "construir desde el imaginario colectivo de las participantes el escenario futuro ideal de las mujeres rurales de la provincia de Huelva".

La jornada se celebrará en tres espacios de Cortegana. La sociedad Gran Casino acogerá la presentación del encuentro, a cargo de la diputada y alcaldesa, María del Mar Martín, y la diputada de Turismo, Ana Delgado. A continuación se formarán tres mesas de diálogo guiadas por expertas en cada ámbito: Campo, por el colectivo de mujeres investigadoras Fractal; Turismo Sostenible, por la responsable de la FOE en la Sierra, Antonia Rodríguez; y Bienestar y Cuidados, por Isabel Brito, de Cuida5+. Una vez concluidas las mesas se dará lectura a las conclusiones del diálogo.

En el Teatro Capitol se proyectará a las 14.00 horas el documental 'Sembrando Historias', de Natalia Escaño. Asimismo, durante toda el día, podrán visitarse las exposiciones fotográficas 'El pasado de las mujeres rurales, un legado', de Sara Rey y '15 Rostros, 15 Historias. El presente de las mujeres rurales', de Natalia Escaño.

El resto de las actividades se desarrollará en la Plaza de la Esperanza, donde tendrá lugar un almuerzo popular de convivencia y, que a partir las 16.00 horas, será escenario de un mercadillo artesanal y agroalimentario de emprendedoras y de un espacio de intercambio y creación de redes rurales. Asimismo, las participantes en el encuentro plasmarán en un mural participativo 'El futuro que queremos', recreado por tres ilustradoras de la provincia de Huelva.

### **Datos sobre las Mujeres Rurales**

A nivel mundial, las mujeres rurales, constituyendo una cuarta parte de la población global, desempeñan roles clave en la agricultura y seguridad alimentaria. Sin embargo, enfrentan desigualdades en acceso a recursos, participación política y servicios básicos. En promedio, representan más del 40 por ciento de la fuerza laboral agrícola en países en desarrollo, con menos del 15% como propietarias de tierras.

Más del 85 por ciento de las mujeres en el medio rural son cuidadoras, y existen esfuerzos para reducir la brecha de género en educación y empleo. No obstante, persisten desafíos, como la feminización de las tareas domésticas y de cuidado, influidas por roles y estereotipos de género, lo que tiene repercusiones negativas en el empleo, promoción profesional e independencia económica de las mujeres.

En nuestro país, que tiene un territorio rural que abarca casi el 85 por ciento, cerca de 4 millones de mujeres viven en estas áreas. El medio rural andaluz alberga a 1,85 millones de mujeres, representando el 49,8 por ciento de la población rural. Se observa una "masculinización" de la población rural, junto con situaciones de envejecimiento, baja natalidad y éxodo rural femenino, relacionadas con la falta de oportunidades para el desarrollo personal y profesional de las mujeres.